La burocracia ante la Ley

Profilaxis periodística

La importancia suma del asunto que tenemos á discusión relativo á la naturaleza y condiciones que determinan los defectos de nuestra burocracia en su funesto contacto con el Gobierno nos obliga á continuar exponiendo nues tras observaciones, no con ánimo apasionado ó de suficiencia del que estamos muy distantes, sino tan solo movidos por un sincero afán de coadyuvar al es clarecimiento de asunto tan trascendental.

Bajo el título de Profilaxis Administrativa el diario vespertino La Prensa Libre se deshizo en elogios para el señor Presidente de la República que al concluir su lectura producen una sensación desagradable que es la anti-

tesis de lo que el autor buscaba.

Lástima grande es que el único diario de la localidad estimado como un poco independiente haya sorprendido á sus lectores con un platillo tan mal confeccionado é indigerible que todos lo cedemos al autor para su aprovechamiento!

Es tal la candidez con que se describen los antecedentes políticos, morales y valor civil del primer Magistrado de la Nación, en pugna abierta con la opinión pública, que tal fárrago de elegios nos sugiere la idea de establecer también la Profilaxis Periodística para poner en cuarentena á todo órgano de la prensa que haga punto omiso de su alta misión en el afan de alabar inmerecidamente.

Consignar ante los Tribunales de Justicia á los desfalcadores del Erario, no es una virtud, es un deber Pero si se les consigna no para que se les imponga el condigno castigo sino para llenar una fórmula porque ni se evita la fuga de los reos, ni se castiga á los Jueces que faltan á su deber, entonces todo queda reducido á una comedia en cuya representación los Poderes Ejecutivo y Judicial son los protagonistas.

Triste es decirlo pero es una verdad incontrovertible.

Es inconcuso que esta Administración heredó en su personal todos los vicios y defectos de la Administración pasada; pero puesto que tales defectos eran el caballo de batalla que montaba el candidato para atacar á don Cleto. no comprendemos por qué una vez en la Presidencia se ha esperado ver el niño ahogado para tapar el pozo, en lugar de haber hecho desde el principio la depuración del personal que su notoria maldad exigía.

Los elogios iufundados hacen mas daño á un Gobierno que la censura ra-

zonada.

La Prensa Libre al jurar sobre la moralidad del señor Presidente no se detuvo á analizar la incompatibilidad del Ministro de Hacienda ni esa inacción inexplicable del Gobierno con respecto al señor Aragón como Jefe de la Contabilidad Nacional y su desorden.

Ambos temas ofrecen material de sobra para una discusión imparcial é

interesante.

Ya verá pues, el diario citado que hoy como ayer el Gobierno es el mismo, exactamente el mismo, porque si don Ricardo ha consignado á Coronado, también don Cleto consignó á los Fernández. ¿ Para qué? Para que hoy como ayer á la sombra de complicidad criminal salieran para el exterior á gozar tranquilamente de los productos de sus industrias honestas.

HOJA OBRERA ha censurado merecidamente al Gobierno actual en virtud de tanta inmoralidad en el manejo de la cosa pública y no hemos tenido el gusto de ver rebatido ni uno solo de nuestros conceptos. ¿Será que no admiten réplica? Aconsejamos à La Prensa Libre que si quiere hacer una buena obra en favor del Gobierno destruya uno á uno todos nuestros conceptos sobre el particular, que el mal no desaparecerá por aparentar ignorarlo.

"Los hechos estan todabia recientes para que haya necesidad de citarlos." Tiene razón el diario de la tarde, por eso el público sensato no se inspirará en una información tan deficiente ni se dejará seducir por la oferta de columnas, Ese público sabe la trayectoria inútil que recorrería todo escrito imparcial por su contraste con el espíritu revelado en Profilaxis Administrativa.

A pesar de la famosa nota del Ministro de Hacienda al Promotor Fiscal, á pesar de la vocinglería autorizada de la Prensa familiar. Guillermo Coronado se escapó a la acción de la Justicia del mismo modo que otros reos la han burlado con el beneplácito y complicidad de los malos costarricenses que desean el imperio de la inmoralidad, sin pensar que así vendrá la anarquía que abrirá las puertas á la Intervención Fiscal, porque por ese camino de suyo peligroso llegaremos en no lejano día al momento crítico en que ni la Hacienda Pública ni la sociedad puedan hacer frente á los compromisos más sagrados.

Sea esta la voz de alerta con respecto á los compromisos contraídos en

virtud del Empréstito con banqueros extranjeros.

La sanción legal no descargó su fuerza sobre Coronado, ni podía descargarla porque ella no existe para los delincuentes aristócratas. Después de lo expuesto que exhibe de modo bien triste á nuestras autoridades; por vía de equidad debiera procederse á demoler la Penitenciaría y demás cárceles de la República, porque donde so caben los criminales de alta escuela tampoco deben caber los ladronzuelos de vacas y gallinas.

Pongamos fin á este cúmulo sensacional de verdades, reflexionando un poco sobre los móviles extraños que dicten tanta depravación, y tanto desprecio á la Ley y á la Sociedad por parte del Gobierno, en contraposición con nuestros vívidos anhelos de establecer el santo imperio de la Ley y de la mo. ral para honra y gloria de un Gobierno bien entendido y de sus gobernados.

SOLEMNE FLESTA OBRERA

Inauguración del Consejo Federal Centroamericano de Obreros

Espléndido baile

El 12 de octubre fecha memorable para nosotros por el aniversario del descubrimiento de América; lo recordará y celebrará con amor y entusiasmo todos los Obreros Centroamericanos, por ser esa la fecha en que se ha inaugurado el deseado Consejo Federal Centroamericano de Obreros.

El sábado 12 á las 8 de la noche en los hermosos salones del edificio que cedió gustoso nuestro entusiasto amigo don Alberto Bertheau, se reunió nuestra clase obrera, la concurrencia fué numerosísima.

A las 9 de la noche dió principio la fiesta haciendo la apertura del acto el señor Presidente de la "Sociedad de Trabajadores" don Ruperto Sáenz.

Los señores Delegados presentaron sus credenciales á la mesa las que fueron conformes. Tomaron posesión de su cargo quedando instalado el Consejo, compuesto de los Representan tes de Costa Rica, Guatemala, El Salvador y Honduras; el señor Representante de Nicaragua no asistió causa á la guerra de nuestra hermana; tomará posesión de su puesto tan pronto como llegue.

A continuación hicieron uso de la palabra don Gerardo Matamoros y los señores Delegados don Julio Padilla, de Guatemala; don Leopoldo Valencia de El Salvador; don Rafael Maradiaga, de Honduras y don Juan Honorato Carrillo. En intermedio de los dis cursos tocó la orquesta con arte los himnos de las cinco Repúblicas Cen-

troamericanas. Para concluir el acto de la toma de posesión del Consejo pronunció un entusiasto discurso nuestro compañero dop Lesmes Sáurez.

A esta fiesta asistieron Representaciones de las sociedades obreras de las provincias de Puntarenas, Alajuela y Cartago; de San José asistió de la Sociedad de San Jorge y Club La Libertad, instituciones obreras, el señor Presidente don José Umaña.

Con una escogida orquesta, la que llenó el gusto de la concurrencia amenizó la fiesta un suntuoso baile, digno de aplausos en todos conceptos por su organización esplendidez y orden.

Al compás de un vals desfilaron no menos de ciento sesenta parejas. Imponente sué aquella reunión de obreros y obreras departiendo mutuamente la alegría de tan significativa fiesta.

El salón estaba artísticamente adornado, con flores artificiales y banderas, el Escudo del Trabajo y los escudos de las cinco Repúblicas Centroamericanas. Trabajos ejecutados por el ábil pintor nuestro compañero don Lidio Bonilla.

Completaba la fiesta una surtidísima cantina y refresquería, donde se brindó por la prosperidad, unión y fraternidad de los obreros.

La fiesta terminó al amanecer de otro día, retirándose la concurrencia gratamente impresionada de tan simpática fiesta donde reinó el orden y la cultura, dando así prueba el obrero de su unión solidaria, adelanto y educación.

LA UNION

será la salvación del obrero

(Dedicamos esta repro-ducción á los obreros de la Imprenta Nacional.)

Unión! voz reivindicadora que vivifica todo espíritu que se encuentra postrado por el fardo pesado de la opresión, esa opresión que se acentúa más en questra clase obrera, la que ha sufrido desde hace siglos, que aun nos oprime y arranca la mitad de nuestra vida; y vednos jadeantes, aniquilados desfallecer en el ambiente misero que aspira el oprimido y que lucha por desarsirse de las garras estorcionadoras de sus verdugos. ¡La unión será la salvación! ¡La unión en la actualidad se hace más urgente en nuestra existencia, por ser la fuerza redentora del proletariado, que sufre el acicate punzante del que le especula vilmente hasta agotar sus últimas energías vi tales.

¡Hermanos: salgamos del estado de sopor en que nos encontramos y acojamos á nuestra madre la Unión que nos espera tendiéndonos sus maternales brazos para guardarnos de ese látigo que azota nuestras flageladas espaldas, y que se llama explotación y tiranía.

Nosotros somos los que por sí solos podremos alcanzar esa libertad deseada, ese derecho que nos es propio y que nadie nos puede quita: el de

unirnos.

La unión es el baluarte donde se fortifican todos los seres débiles para alcanzar su grandeza y sus anhelos libertadores, desligándose de las mesquindades ruines de los poderosos.

Acojámonos á ella y seremos fuer-

tes; luchemos unidos y marcharemos por la verdadera vía del progreso y la tranquilidad de nuestro hogar. Acudamos á ella y desdeñemos todo egoismo, que es el entorpecedor de nuestra marcha por la senda escabrosa que cruzamos los sufridos obreros.

Estrechemos nuestras manos y sigamos adelante compartiendo nuestra armonía y llegaremos hasta alcanzar el ideal que perseguimos que es: la equidad, la justicia, la libertad y la fuerza, para enfrentarnos con los que son nuestros estorcionadores y tiranos, los que nos befan y humillan; seremos entonces el azote de los serviles, que inclinarán la cerviz de jesuitas hipócritas ante la frente erguida del obrero digno y respetado.

¡La unión es vida! ¡La unión será nuestro faro que nos guíe al puerto de nuestra salvación, que es nuestra reivindicación y nuestro derecho!

¡La unión será el escollo donde se estrellen las explotaciones y tiranías de los acaparadores de energías hu-

LORENZO J. MACIAS (De El Tipógrafo Mexicano.)

Disertacion

Del amigo don Rafael Pérez dada en la Sociedad de Trabajadores

(Continuación)

Cuento que he titulado la vición, por estar vasado en un sueño que tuve en noches anteriores; sueño que á mí me pareció largo, muy largo..... algo así como de muchos siglos.... sí, una vición que tuve una noche en que la cabeza me ardía como una fragua, después de hacerla trabajar en investigaciones tendentes á averiguar: el

Maderas del Pacífico

GRAN DEPOSITO DE TABLILLAS, TABLONCILLOS TRASLAPO Y MOLDURAS DE TODAS CLASES

DIRECCIÓN: Calle de la Estación del Pacífico, al lado de don Francisco Canet-

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.